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SECRETARIA. Buenas tardes honorables concejales,
bienvenidos a la sesión de hoy, lunes 14 de marzo de
2022. Primer llamado a lista:

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO. Buenas tardes para
todos los honorables concejales, presente.

JAVIER AYALA MORENO. Presente, señora secretaria.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES. Buenas tardes,
presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO. Muy buenas tardes
señora secretaria, buenas tardes a todos he los
asistentes a la plenaria, presencial y virtual el día
de hoy; CARLOS BARAJAS, presente.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ. Secretaria, presente.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Presente y muy
atento, secretaria.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA. Buenas tardes,
presente.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES. Buenas tardes
compañeros, compañeras, con profunda alegría los
saludamos, en esta hermosa tarde Bumanguesa; hoy es
un día muy feliz, saludamos a nuestro presidente,
CARLOS BARAJAS con profunda alegría y bueno... mucha
fortaleza en estos momentos difíciles. Presente.

LEONARDO MANCILLA AVILA. Muy buenas tardes, presente
señora secretaria.

NELSON MANTILLA BLANCO. Presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente.

EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON. Secretaria, buenas
tardes, felicitar a los nuevos jefes del Partido
Verde, Concejal CARLOS PARRA, Concejal DANOVIS, por
ese gran trabajo que han realizado en el
departamento. Presente, señor, señora secretaria.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Buenas tardes, presente.
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Buenas tardes secretaria,
presente.
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JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Presente secretaria,
aquí al lado del concejal DANOVIS, felicitarlo, aquí
cerca al poder, es mejor estar cerca al poder que
lejos, secretaria; presente y un saludo a las
juventudes de la Liga que también los veo acá.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR. Buenas tardes para
todos; presente señora secretaria.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO. Secretaria buenas
tardes, Liga, presente.

INTERVENCION DEL H.C NELSON MANTILLA secretaria
buenas tardes aquí presente concejal MANTILLA.

SECRETARIA. Si nuevamente llamado a lista a la
concejal MARINA DE JESÚS ARÉVALO, que la veo
conectada y no se si no tiene audio...
Señor presidente, han contestado a lista 17
honorables concejales, por lo tanto hay quórum
decisorio y quórum de liberatorio.

PRESIDENTE. Existiendo quórum decisorio y de
liberatorio, señora secretaria, leemos el orden del
día para su aprobación, por favor.

Secretaria. Orden del día:
PRIMERO: Llamado a lista y verificación del cuórum.

SEGUNDO: Lectura, discusión y aprobación del orden
del día.

TERCERO: Himno de la ciudad de Bucaramanga.

CUARTO: Presentación del informe de gestión de enero
a diciembre del año 2021 del instituto de la
juventud, el deporte y la recreación de Bucaramanga,
INDERBU; a cargo del doctor PEDRO ALONSO BALLESTEROS
MIRANDA.

QUINTO: Lectura de documentos y comunicaciones.

SEXTO: Proposiciones y asuntos varios.

Bucaramanga, lunes 14 de marzo de 2022; hora 2:48 de
la tarde; el Presidente, CARLOS ANDRÉS BARAJAS
HERREÑO; la secretaria general, AZUCENA CÁCERES
ARDILA.
Señor Presidente, ha sido leído el orden del día para
la sesión 021 de 2022.

PRESIDENTE. Aprueban los concejales el orden del día.
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SECRETARIA. Señor presidente, ha sido aprobado el
orden del día.

PRESIDENTE. Continuamos señora secretaria, por
favor.

SECRETARIA. Punto tercero del orden del día: himno
de la ciudad de Bucaramanga.

HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.

PRESIDENTE. Continuamos señora secretaria.

SECRETARIA. Continuando con el orden del día, punto
número CUARTO. Presentación del Informe De Gestión de
Enero A Diciembre Del 2021, A Cargo Del Instituto
perdón del Instituto De La Juventud, El Deporte y la
Recreación De Bucaramanga, INDERBU; a cargo del
doctor PEDRO ALONSO BALLESTEROS MIRANDA.

PRESIDENTE. Damos la bienvenida al Concejo de
Bucaramanga, al Doctor PEDRO BALLESTEROS, Director
del INDERBU, para que nos presente su informe de
gestión, junto con su equipo; Doctor PEDRO, si alguno
más desea intervenir, una vez Usted haga su
participación, tiene la palabra, Doctor PEDRO.

INTERVENCION DOCTOR PEDRO ALONSO BALLESTEROS MIRANDA.
Buenas tardes honorables concejales, buenas tardes
presidente del concejo: concejal CARLOS BARAJAS;
vicepresidente LUIS AVILA y a todos los honorables
concejales; a mi equipo de trabajo, los tres
subdirectores y la jefe jurídica, un saludo especial
y en general a la demás audiencia del honorable
concejo municipal. Bueno en nuestro informe de
gestión, fue enviado debidamente, el pasado 19 de
enero, a al concejo municipal para que cada uno de
Ustedes, tuviera de primera mano este informe. Hoy
vamos a hacer un recuento de las actividades que
desde el INDERBU, hacemos para la comunidad
Bumanguesa, en lo que tiene que ver con juventud,
recreación y deporte; entonces pues me permito
avanzar con la presentación:
Traemos, digamos, he ocho temáticas perdón once
temáticas para poder digamos dividir nuestra
presentación, está el tema de presupuestos
ejecutados, contratos pertinentes, contratos de
vigencias futuras, informes de interventoría, estados
financieros, seguimiento financiero de la
institución, un informe jurídico de las diferentes
actividades que desde la institución se lleva, como
es nuestra relación con la comunidad en lo que tiene
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que ver con quejas, peticiones, reclamos,
solicitudes, he como abordamos los casos no
previstos, avance al sistema de gestión a la calidad
y un plan de acción.

Bueno en temas de, de Ejecución Presupuestal, tenemos
que para en lo que tiene que ver con la ejecución de
las reservas a diciembre 31 de 2021, he el
presupuesto estaba en DOSCIENTOS CINCUENTA Y CUATRO
MILLONES NOVECIENTOS CUARENTA Y SIETE MIL QUINIENTOS
DIECISIETE PESOS M/CTE.(254.947.517.oo); se
ejecutaron DOSCIENTOS CUARENTA Y OCHO MILLONES
NOVECIENTOS TREINTA Y CUATRO MIL SEISCIENTOS NUEVE
PESOS M/CTE. ($248.934.609.oo) y quedó por ejecutar
SEIS MILLONES DE PESOS ($6.000.000.oo).
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He el siguiente Ítem, que es: contratos pertinentes,
en el INDERBU en la vigencia 2021, hicimos 475
contratos que hacen el desarrollo de toda la
actividad misional del INDERBU, he contratos en la
vigencia 2021 con, con vigencias futuras, no se
ejecutaron en la vigencia 2021; he temas de
interventoría, tampoco tuvo el INDERBU, ejecución de
contratos de interventoría y en los estados
financieros, fueron adjuntados en el pasado informe,
estados financieros, ya fueron validados por el
consejo directivo y también de alguna manera
validados por la he administración municipal.

En cuanto al Informe Financiero, la cartera que
tenemos en el instituto, está del orden de TRECE
MILLONES CUATROCIENTOS VEINTIUN MIL PESOS M/CTE
($13.421.000.oo); básicamente, he tenemos cartera con
las empresas con las CPS que son tema de devolución
de días de incapacidad de algunos funcionarios;
seguimos en la gestión de el cobro de esta cartera en
los términos de ley. Y el INDERBU, no tiene he
inversiones financieras de ningún tipo.
El Presupuesto De Gasto De Personal Presupuestal
para la vigencia 2021, fue del orden de DOS MIL
TREINTA Y SEIS MILLONES DE PESOS M/CTE
($2.036.000.000.oo), se ejecutaron MIL NOVECIENTOS
SETENTA Y CUATRO MILLONES DE PESOS M/CTE
($1.974.000.000) y quedó un pendiente por, por
ejecutar de SESENTA Y DOS MILLONES DE PESOS
M/CTE($62.000.000.oo)

En Adquisición De Bienes Y Servicios, también se
ejecutaron cuatrocientos seis, CUATROCIENTOS SEIS
MILLONES DE PESOS M/CTE ($406.000.000.oo), de los
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CUATROS CIENTOS CINCUENTA Y CINCO ($455.000.000)
presupuestados y quedó un pendiente por ejecutar de
CUARENTA Y OCHO MILLONES DE PESOS M/CTE
($48.000.000.oo), al igual que en las transferencias
corrientes, quedaron DIECINUEVE MILLONES DE PESOS
M/CTE ($19.000.000.oo) por ejecutar, de un total de
DOSCIENTOS OCHO MILLONES DE PESOS M/CTE
($208.000.000), presupuestados.
En lo que tiene que ver con la Inversión del
instituto, que es en donde hacemos la misión, de todo
lo que desde el instituto hacemos para la comunidad,
tuvimos un presupuesto final de TRECE MIL SETECIENTOS
OCHENTA Y CINCO MILLONES DE PESOS M/CTE
($13.785.000.000.oo) para invertir; dirán Ustedes que
he nos comprometimos solamente con SEIS MIL
TRESCIENTOS CINCUENTA Y SIETE M/CTE. ($6.357.000.000)
y quedamos pendientes por ejecutar SIETE MIL
CUATROCIENTOS VEINTIOCHO MILLONES DE PESOS
M/CTE.($7.428.000.000.oo), básicamente, adicionados
hacia el mes de noviembre-diciembre de la, de la, del
período 2021, en la que, debido a la buena ejecución
de recaudo que tuvo he la administración municipal,
pues hubo la posibilidad de llevar esos recursos a la
vigencia 2021 y ya con Ustedes honorables concejales,
ya hicimos el trámite de incorporar estas cuentas de
balance a nuestro presupuesto 2022, con el fin de
ejecutarlo en forma perfecta durante la vigencia en
la que estamos.

En término de Egresos; pues he los ingresos
corrientes que son básicamente he lo que desde, desde
la administración central se giran recursos hacia la,
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hacia el instituto, he se recaudaron DIECISEIS MIL
CUATROCIENTOS o se recaudaron DIECISEIS MIL
CUATROSCIENTOS SESENTA Y CINCO MILLONES DE PESOS
M/CTE ($16.465.000.000.oo), quedando un pendiente por
recaudo de DOSCIENTOS SEIS MILLONES DE PESOS
M/CTE($206.000.000.oo); he básicamente por temas
pendientes de, giros de la, de la administración
municipal central.

Ahora, he tenemos digamos el resumen de los
diferentes Procesos que el instituto procesos
judiciales que el instituto tiene a cargo, el resumen
de estos son un total de nueve procesos de nulidad y
restablecimiento del derecho, debidamente atendidos
por el área jurídica del instituto; cuatro de
reparación directa; uno ordinario laboral; un
ejecutivo y una acción contractual.

He el informe de atención y seguimiento a las
solicitudes, lo que tiene que ver con los
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requerimientos de la comunidad hacia el instituto, he
presentaron 1514 digamos requerimientos de diferente
tipo; por ventanilla 1344; atención al ciudadano 166
y 4 requerimientos de forma interna, digamos
distribuidos en un tema de, de sugerencias, son las
que se llevan la mayor cantidad de requerimientos de
este tipo, 56.5 por ciento; he 15.7 por ciento de
felicitación, he YO esto lo resalto porque nos
encontramos que cada vez que hacemos alguna actividad
del instituto, he es bien recibida por la comunidad y
somos un instituto muy cercano a las diferentes
comunas y corregimientos y este porcentaje de
felicitación, es un, es un tema, bastante agradable
para la institución.

En Casos No Previstos, pues me imagino que es lo de
todos los institutos y secretarías, es el tema del
COVID, nadie tenía previsto una, una situación de
este tema, el 2021 pues no fue la excepción, vinimos
abriendo paulatinamente, de acuerdo a los
requerimientos de aforo nuestros escenarios
deportivos y he dando cumplimiento a toda la
normativa vigente, en lo que tiene que ver con la
solicitud de carnets de vacunación y el debido
control de los he de los métodos de protección
personal para lo que tiene que ver con la protección
del COVID.
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He en Sistema De Gestión De La Calidad, seguimos en
un avance importante, hemos documentado 84 procesos,
he tenemos 22 procedimientos digamos actuando y el
resultado final es que tenemos 133 documentos por con
proceso, que es una actividad administrativa bastante
fuerte en el instituto, pero que además, nos ha
abocado estar muy pendiente del o muy necesitados en
este momento del tema de modernización; que es una
evaluación que se ha venido haciendo desde la
administración municipal y nosotros en el INDERBU, no
somos ajenos a esta modernización, debido a la
cantidad de procesos administrativos que tenemos y
nuestra base administrativa es bastante débil en este
aspecto.

En Términos del Cumplimiento de las Metas Del 2021,
en general, nuestras 11 metas que tienen que ver con
el Plan de Desarrollo, fueron altamente superadas en
todas las dimensiones, desarrollamos he eventos en la
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comunidad, del orden de más de 30 eventos he hacia la
comunidad, a través del INDERBU, he desarrollamos más
de 9 eventos o 10 eventos en el población vulnerable,
lo que tiene que ver con discapacidad, con he
población carcelaria. He también superamos la meta de
eventos de hábitos de estilo de vida saludable; he
tuvimos que mantener digamos todo lo que tiene que
ver con los procesos formativos he de niñas y niños
en lo que tiene que ver con la formación en la
educación física, mantenemos nuestras casas de la
juventud, este año con una mayor potencia en el 2022,
debido a una mayor asignación presupuestal para que
todas las demandas de nuestros jóvenes, sigan siendo
atendidas desde el instituto y bueno, el cumplimiento
de todas nuestras metas, pues ha sido bastante
satisfactorio en virtud del Plan de Desarrollo y
hemos superado las mismas en varias de ellas.

La Formación Y Preparación De Deportistas, tuvimos
16.848 niños, niñas y adolescentes atendidos desde
las Escuelas de Formación Deportiva, he en temas de
educación física en los diferentes institutos del o
institutos educación primaria en el municipio,
cubriendo las 16 comunas y 3 corregimientos del
municipio con estas actividades, que han sido también
de la acogida importante por parte de la comunidad.

En Tema de Formación Deportiva, 180 medallas en
eventos deportivos municipales, departamentales y
nacionales, obtuvieron deportistas que están haciendo
parte de la formación deportiva de las escuelas del
instituto, he a través de escuelas de iniciación y
formación, que es el digamos el rango de edad que nos
permite la ley del deporte, hacer esta actividad a
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través de he formación de niños de los 6 a los 13
años. Los centros de educación física, en asocio con
la Secretaría de Educación, estamos cubriendo
diferentes actividades en términos de clases de
educación física en algunos centros o he entidades
educativas públicas de básica primaria, he las
cuales, he también digamos son cubiertas con nuestros
profesores para garantizar que todos nuestros niños y
niñas de la ciudad, pues tengan una adecuada
formación deportiva he en términos de iniciación y de
adecuada formación.

Los juegos estudiantiles, que para nosotros se
convierte en un foco importante de deportistas,
fueron asignados o fueron inscritos en los juegos
estudiantiles de la vigencia 2021, 4.777 niños y
niñas de 11 a 17 años, cubriendo las dos categorías
que el programa cubre desde el Ministerio del Deporte
y cumpliendo con los lineamientos que se están
manejando. Ese esos juegos estudiantiles para la
información de todos, estamos en el proceso este fin
de semana que acaba de pasar, terminaron la fase
departamental de la vigencia 2021 y esperamos de
parte del Ministerio del Deporte, para cuando, ojalá
en el mes de abril se culmina el proceso 2021 y vamos
a obtener digamos los resultados de este proceso para
esta vigencia.

El Deporte Asociado, he buscando la reactivación
económica del sector deportivo, tuvimos varias
iniciativas en este deporte, apoyando a diferentes
entidades para he el fomento del deporte, tuvimos
nuestras “supercopa” con 32 equipos de microfútbol
reviviendo esta actividad en la ciudad, entendiendo
que Bucaramanga es una ciudad de deporte y en
especial de microfútbol, el ejercicio del microfútbol
se da en todos los barrios de la ciudad y esperamos
para la vigencia 2022, continuar con el evento, pero
conformándolo con más de 200 equipos que es la meta
para este año.

He el Fomento a la Recreación, la Actividad Física y
el Deporte; más 29.000 bumangueses participaron de
las diferentes actividades dirigidas por parte de
INDERBU a las diferentes poblaciones, niños, adultos,
adolescentes, población vulnerable he que han digamos
visto en las actividades que el INDERBU plantea, he
un aumento de la práctica deportiva en la ciudad,
enfocados en transformar los hábitos de estilo de
vida saludable y la integración social de la
comunidad alrededor del deporte y del escenario
deportivo.
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He Actividad Física, lo conocemos todos muy bien,
está el programa de hábitos de estilos de vida
saludables y vías activas saludables; es un programa
que tiene bastante acogida en la comunidad, domingo a
domingo estamos he dándole la oferta en la recreo vía
la 27, pero a partir de este año estamos innovando en
esta actividad y estamos yendo cada viernes, dos
barrios diferentes de la ciudad, llevando nuestras
vías activas saludables con una acogida bastante
importante por parte de la comunidad he y
continuaremos con este ejercicio porque sabemos que a
través de la promoción de los hábitos de estilos de
vida saludable, contribuimos a dos aspectos
fundamentales del, del municipio y lo que tiene que
ver con he mente sana en cuerpo sano y mucha
integración social por parte de la comunidad.

124 cupos de actividad física, he promoviendo la, la
los estilos de vida saludables en diferentes
sectores; tuvimos la nominación por parte del
Ministerio del Deporte, de seis de nuestros he
digamos programas que llevamos a cabo con hábitos de
estilos de vida saludable, nos trajimos una de esas
nominaciones como la “mejor supervisora de programa”,
quiere decir que Bucaramanga, se está colocando en el
top de ciudades en Colombia con un programa que va
encaminado al beneficio de la comunidad en lo que
tiene que ver con hábitos de estilos de vida
saludable.

Deporte Social Comunitario, también tenemos eventos
como: FESTIKIDS, con bastante acogida por parte de
los niños en los diferentes barrios.
FESTICANAS, que es otro programa bastante
interesante, en donde vamos con la comunidad adulto
mayor y les damos una atención especial he en los
diferentes eventos.
Recreo en tu barrio, actividades sanas de
integración, en lo que tiene que ver con las
diferentes comunidades y organizando torneos
comunitarios de diferentes disciplinas deportivas que
nos fomentan el deporte, la integración comunitaria.

Tuvimos 12 Eventos Población Vulnerable, olimpiadas
de discapacidad, olimpiadas carcelarias, deportes con
víctimas de conflicto interno, también tuvimos un
evento con el habitante de la calle, que son
programas que desde el INDERBU, seguimos
desarrollando para el disfrute y goce de todos
nuestros ciudadanos.
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Otro programa muy importante es el de Juventud
Dinámica Participativa Y Responsable, he son los
jóvenes de los 14 a los 28 años que se vinculan para
ocupar el tiempo libre de una forma productiva,
nosotros desde el INDERBU, escuchándoles sus
diferentes demandas, estamos buscando este año,
actualizar la Política Pública de la Juventud,
estamos en ese proceso para seguir adelante y
esperamos culminar ese proceso durante este primer
semestre de 2022, de tal forma, que podamos tener una
ruta de camino con los jóvenes, a partir de, de esta
política pública.

Las Casas De La Juventud, como ya les comenté, he
están hoy enmarcadas en los diferentes parques
deportivos de la ciudad; hemos encontrado que, las
estos parques deportivos que antes, anteriormente se
llamaban “Recrear”, son un foco de mejora digamos
participación por parte de los diferentes he jóvenes
de 14 a 28 años; hemos encontrado que es el sitio he
un poco más predilecto de ellos para encontrar la
oferta del instituto y de las diferentes entidades
del municipio que pueden prestar cualquier tipo de
oferta hacia esta población y he tenemos digamos esa,
esa participación de jóvenes, en lo que tiene que ver
con las casas de la juventud.
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Ambientes Deportivos Y Recreativos, Dignos Y
Eficientes, por nuestros he diferentes escenarios
deportivos, pues más de 105 mil niñas, niños, jóvenes
y adultos, hacen uso de nuestros escenarios, de forma
gratuita, con una oferta integral y lo más
importante, desde el INDERBU garantizando un adecuado
mantenimiento de estos escenarios deportivos.

Básicamente, el acceso termina siendo gratuito para
toda la comunidad y he buscando siempre pues que a
través de la reactivación económica, también se
reactive el sector deportivo de la ciudad.

¿Qué Proyectos Estratégicos tenemos para esta
vigencia 2022?; traemos el tema de la detección
temprana de talentos deportivos, es una puesta en
marcha IN HOUSE, es un ejercicio académico con la
Universidad Cooperativa de Colombia y los diferentes
disciplinas deportivas que desde el INDERBU manejamos
he hicimos un proyecto o estábamos desarrollando un
proyecto, en el que buscamos detectar en forma
temprana, los talentos deportivos, de los niños de 6
a 13 años, he en la que entendamos que si el niño
está orientado desde la iniciación y la formación
deportiva, podríamos lograr unos mejores resultados
deportivos en el futuro.

Es un ejercicio bastante interesante, que estamos
llevando de la mano de la Academia, con muy buenos
resultados; he iniciamos el proceso con 2.500 niños
en agosto del año inmediatamente anterior, se hizo
una preselección de 250 niños, digamos, con algunos
he biotipos bastante bien desarrollados en lo que
tiene que ver con la Biomecánica, biotipo y demás y
hacia final de año, para el inicio de la fase tres,
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quedaron 75 niños con el percentil más alto, los
cuales contarán con el beneficio del proyecto, en lo
que tiene que ver con temas psicológicos, temas de he
médico deportó logo, he fisioterapia y nutrición y
asociado a eso, pues vamos a buscar un mejor
beneficio para que estos desarrollos deportivos,
sigan en el futuro en lo posible, trayendo muy buenos
resultados para la ciudad, el departamento y el país.

Como ya les comenté, también tenemos el tema de la
Actualización De La Política Pública De La Juventud,
en el proceso en el que estamos, pronto lo traeremos
a COMPOS y a la aprobación del concejo municipal; el
proceso ha sido bastante enriquecedor desde el año
inmediatamente anterior, el cual ha sido he digamos
apoyado por las diferentes secretarías e institutos
de la administración municipal, acogiendo las
diferentes demandas o solicitudes, que los jóvenes de
la ciudad, están planteando, que deben quedar en esta
política pública, esto, esto es parte de los
proyectos, más de 840 jóvenes han participado en
talleres, en encuentros de “pido la palabra”,
espacios de socialización de encuestas y demás; y
este es un proyecto que también estamos digamos de la
mano de la Academia, con la, con la Oficina de he
Desarrollo Político de la, de la UNAB, con cual, con
quien estamos llevando todo el proceso digamos de la
adecuación de esta Política Pública.

Ese es el resumen de lo que hacemos en el INDERBU, me
voy a permitir hacerles un video... “me colaboran
con el video, por favor”...

Se proyecta un video, 10 minutos

INTERVENCION DOCTOR PEDRO ALONSO BALLESTEROS MIRANDA.
Presidente, ese es el informe; muchas gracias.

PRESIDENTE. Muchas gracias doctor PEDRO; algún
concejal desea hacer uso de la palabra.

PRESIDENTE tiene la palabra la concejal SILVIA por el
chat

INTERVENCION DEL H.C ROBIN HERNANDEZ Presidente que
pena para reportar mi asistencia ROBIN HERNANDEZ.

PRESIDENTE. Tiene la palabra concejal perdón Se
registra la asistencia del concejal ROBIN HERNÁNDEZ.
Concejal SILVIA, tiene el uso de la palabra.
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INTERVENCION H.C SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA Gracias
señor presidente por el uso de la palabra, he hoy si
le voy a pedir, si me llego a exceder en el tiempo,
me regale 2 minutos más y es porque quiero de exponer
lo siguiente y es que con respecto al informe,
decirle, he doctor, que no vienen adjuntos a los
estados financieros provisionales de la entidad, no
vienen adjuntos. Con respecto a la relación de la
contratación, no se dice nada, es más, ni siquiera
revisan lo que comparten al concejo, porque las
tablas del plan de acción que anexan, no están
completas, entonces, ni modo de esa manera poderle
hacer el seguimiento también a eso; entonces, a la
próxima, para que nos la hagan llegar.
En el informe, en la página 4, Usted menciona, he que
no suscribió vigencias futuras, pero creo que le
faltó actualizar, porque YO me acuerdo del Acuerdo
041 del 2021, donde dimos esa facultad para el
contrato de vigilancia; entonces, revisar también ese
tema.
Con respecto a la gestión, saber si ya se garantizó
el mantenimiento de los escenarios deportivos para el
2022; Se lo digo, porque el periódico Vanguardia
Liberal, publicó un artículo sobre la puesta en
funcionamiento de más del 80 por ciento de los
escenarios deportivos, pero también, hace mención a
que falta más de una decena, entonces, interesante
saber cuáles son los que están pendientes y saber si
al 2022, se puede garantizar el funcionamiento de
esos escenarios deportivos.
En el también hacer la observación, veo que en el
2022, se ha contratado 310 CPS, entonces, como
estamos pidiendo informes técnicos cierto? también he
anexar, o informar he por escrito, cómo, como se han
distribuido esas CPS, cómo, como llegan al INDERBU,
cómo esa gente que está trabajando ahí por CPS,
quien las invita, si hacen alguna oferta o como es,
como se distribuyen, que hacen, desde que tiempo,
cual es el termino, inicio, finalización, objeto,
todo eso.
He también preguntarle por el contrato 489 del 2021
para la compra de equipos tecnológicos para el
control de ingreso y funcionamiento administrativo de
los escenarios, campos y parques deportivos,
administrados por el INDERBU. “JOSÉ, YO te compartí
imágenes y me las puedes compartir por favor.
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Esa esa está bien JOSE, Esta es una acta de
liquidación del contrato, he en este contrato dice
que inició el 15 de diciembre, con una fecha de
terminación el 29 de diciembre del 2021, pero solo
hasta el 2022 de febrero lo liquidan; no nos informa
que fue lo que pasó, porque tanto tiempo.
He JOSE si quiere la siguiente imagen también por
favor bueno entones en esta imagen es el comprobante.
“perdón” la anterior, la anterior la imagen anterior
esta es el acta de inicio y esa que estoy
compartiendo, es una imagen comprobante de egreso EC
2200095 del 24 de febrero de este año, quisiera nos
informara, que tampoco nos lo informaron, que
afectación presupuestal hizo, se hizo si el CDP 367 y
el RP 1037 son del 2021. ¿Está incluido entre las
cuentas por pagar? ¿Fue aprobado por la junta
directiva que actúa como CONFIS?; eso no nos lo
informaron, interesante nos lo diga hoy. He
agradezco, me explique este contrato y claro, pues
como le digo, las respuestas y secretaria, doctora
AZUCENA, como en las sesiones anteriores, cuando veo
que algo no funciona, solicitarle he acta a los entes
de control he y con copia a mi correo.
Por último, he director, la entidad tiene 16 procesos
judiciales; 9 de nulidad y restablecimiento del
derecho; 4 de reparación directa; un proceso
ordinario laboral; un ejecutivo y una acción
contractual. He le agradezco, que también de ahora en
adelante, nos allegue junto a estos informes que
Usted presenta al concejo, la ficha técnica de cada
uno de estos procesos, donde evidenciemos los hitos
de los procesos y la etapa procesal que en la que se
encuentran; adicional, quiero que nos indique acá en
plenaria, también, como, como cuando me responda por
escrito, que pasó con el proceso de reparación
directa por el menor JEISON ANDRÉS RODRÍGUEZ PINZÓN,
con radicado 2014-375, si Usted le hace el
seguimiento. Sabía que no sé, si supo que se
interpuso recurso de apelación y el, el hallazgo
disciplinario está para la jefe de la oficina
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jurídica para la época de los hechos, pero, pues
Usted es el representante legal de la entidad y pues
debe estar pendiente de hacerle el seguimiento;
igualmente, le solicito la liquidación de este
proceso, cómo fue calculada la indexación Y cuántos
intereses pagaron de esta condena.
Señor presidente, por el uso y el tiempo, muchas
gracias.

PRESIDENTE. Con gusto concejal SILVIA; tiene el uso
de la palabra la concejal MARINA ARÉVALO.

INTERVENCION H.C MARINA DE JESUS AREVALO DURAN
Gracias presidente, un saludo doctor Pedro, ¿cómo
está?.
Bueno, voy a hacer algunas observaciones, sin antes
volver a recordarle a Usted, lo que le he dicho a
otros directores del INDERBU, que hay una misión muy
importante a través de esta institución del deporte,
frente a tantos he flagelos que tiene la ciudad,
particularmente los jóvenes; sin embargo, uno ve que
muchos de los logros que no se alcanzan, o es por lo
menos la percepción que se tiene, primero, que hay
una inestabilidad institucional por tanto cambio
dentro de la institución y porque a parte de esos
cambios, no hay una mecánica de continuidad entre los
proyectos que se inician y voy a empezar por decirle
que construimos un plan de desarrollo para cuatro
años con unas metas importantes, desde luego, cuando
lo construimos, no teníamos previsto que íbamos a
vivir esta pandemia y en otras oportunidades, YO
agradezco si mis compañeros por lo menos hablan
pasito para poder he hacerme escuchar. En otras
oportunidades nos han dicho que el tema es por
pandemia, pero todo no se lo podemos he asignar a la
pandemia; YO creo que en medio de la pandemia y con
un buen ingrediente de voluntad política y de
creatividad, podíamos haber realizado otras cosas en
el marco de las, de las he recomendaciones que
teníamos desde el Ministerio de Salud, pero voy a
decirle, voy a referirme por ejemplo al presupuesto
2020; si bien Usted no estaba ahí, pero es importante
entender que camina por un lado el plan de desarrollo
y camina por otro lado el presupuesto y la ejecución
presupuestal.
El 2020, inicialmente tuvo una disminución
presupuestal del 45 por ciento, luego tuvo un
incremento del 16 por ciento. El 2021 empezó con
cinco mil cincuenta y seis millones ($5.056.000.000),
pasó a doce mil doscientos cinco ($12.205), entonces
tuvo un incremento del 141 por ciento; en la
información que reporta de la Secretaría de Hacienda,
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frente a la ejecución definitiva, hay una cifra de
doce mil doscientos cinco ($12.205) y su informe
INDERBU, revela una ejecución de nueve mil sesenta y
cuatro ($9.064), entonces aquí también hay tres mil
millones ($3.000.000), de diferencia que habría que
entrar a conciliar y no lo digo simplemente por el
control político que tenemos que hacer como
concejales, sino porque es una reglamentación que
tengamos una información que se le publique al
sector; muy bien por el video que Usted nos trae, me
parece que es un video que he debe socializarse de
manera suficiente con un alcance importante para que
eso también logre una convocatoria mayor entre los
que estarían beneficiándose de este tipo de programas
que tiene el INDERBU, pero no basta solo eso porque
hay otros que buscan información en cifras que
coincidan; ese es mi primer, mi primer punto.
El segundo punto, tiene que ver con la ejecución de
las metas que Usted trae hoy comparadas con el plan
de desarrollo y llama la atención que el 64 por
ciento de sus metas, están cumpliéndose por debajo de
los recursos programados y eso crea muchas he dudas;
voy a, voy a ser más específica; me quiero referir a
esta meta, desarrollar 16 eventos deportivos y
recreativos, dirigido a población vulnerable,
discapacidad, víctimas del conflicto interno armado y
población carcelaria, hombres y mujeres, la meta era
de 16; sin embargo, lo programado para este período
eran 3 y señala el informe que se ejecutaron 12, pero
eso está bien, a mí no me preocupa, ojalá se ejecuten
más, pero lo que preocupa, es que la forma como se
programaron cuatrocientos ochenta millones
($480.000.000), ¿cómo se ejecutan 12, solamente con
veintiún millones setecientos ($21.700.000) Es decir,
con el 4.5 del porcentaje programado; eso deja
realmente una preocupación en cuanto a que las cifras
o lo que, o lo que se programó en el Plan de
Desarrollo, no tiene un hilo conector y en
consecuencia pues nos quedan dudas sobre la
efectividad y sobre todo, la, lo más específico, el
contenido de ese programa o si simplemente, hicimos
algunos eventos por chulear y llenar sin ir a lo
profundo. Lo mismo sucede con otra meta que dice:
implementar 6 procesos de comunicación estratégica,
mediante campañas de innovación para la promoción y
prevención de flagelos juveniles, que es lo que con
lo que YO inicié mi, mi intervención, un cumplimiento
del 100 por ciento, en donde solo se ejecutaron el
13,3 por ciento de los recursos programados, eso es
lo que finalmente un minutico más Presidente lo que
nos deja ese sin sabor, que como le digo: ojalá Usted
lo pueda resolver pero ante la ley matemática de
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cualquier presupuesto, uno sabe que por eso se llama
“pre-supuesto” es lo que YO supongo, pero, pero no
que tengan una distancia tan grande entre la
ejecución y lo que Usted presupuestó y quiero
referirme finalmente, al contrato de vigilancia con
una pregunta específica: Usted tenía un contrato de
vigilancia, el INDERBU, inicialmente de abril a
diciembre del año pasado, ¿cierto?, ese contrato se
da por terminado el 31 de diciembre pero luego lo
adicionan hasta el 28 de abril; el gran interrogante
es: ¿cómo se adiciona un contrato, cuando no se han
expedido ni el RP ni el CDP?, esa es, porque ellos se
emitieron como consta en el informe, el 1º de enero
del 2022 y el 1º de Febrero del 2.022
respectivamente, cuando ya el contrato se había
adicionado.
Esos son mis interrogantes, he vuelvo y le repito
doctor, es una misión importante la que Usted tiene,
hágalo por los jóvenes de la ciudad y pues nosotros
estamos aquí para hacer un control político, pero
también para propender por todo lo que está pasando
afuera, lo hemos dicho, ha sido el tema más común en
las plenarias que hemos atendido en lo que va del
año. El tema de la intolerancia, el tema de la
drogadicción, el tema de los jóvenes, adolecen, a
gritos piden que el municipio les tienda la mano,
pero tendámosla de verdad con una misión social, no
por cumplir un presupuesto. Gracias Presidente.

PRESIDENTE. Con gusto concejal MARINA, tiene el uso
de la palabra concejal CARLOS PARRA.

INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Gracias
Presidente. He en él, en el informe director, hay un
tema muy importante, y es el relacionado con el
fortalecimiento a procesos de emprendimiento, sobre
el cual nosotros hemos hecho distintas peticiones; he
digamos para contextualizar un poco, entiendo
entonces, entre IMEBU e INDERBU, se celebró un
convenio para asesoramiento y emprendimiento de
jóvenes entre 18 y 28 años, que tenían que
estructurar un plan financiero, para desarrollar
ideas de emprendimiento en diferentes líneas y según
el cronograma establecido que nos exponen en el
informe de gestión, la digamos incluía una
socialización, que iba del 11 de agosto al 13 de
agosto; luego una mesa técnica que era el 18 de
agosto; luego la publicación de resultados y llegado
al punto que el 10 de septiembre, he se hacía el
proceso precontractual para la compra de los activos
e insumos fijos, entiendo, se le entrega a los
emprendimientos insumos y activos fijos para su idea



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 22

de 48

de emprendimiento; a la fecha, nosotros tenemos pues
distintas denuncias en nuestras redes que nos llegan,
de personas, indicándonos que no digamos que hoy, a
pesar que esto era el 10 de septiembre, hoy no han
recibido esas digamos, no se ha dado cumplimiento con
ese proceso por una parte y por otra, pues nosotros
pasamos un derecho de petición el 14 de Febrero, lo
pasamos tanto en IMEBU como en INDERBU y en ese
derecho de petición por parte de IMEBU, pues la
respuesta fue deplorable, tanto he lo que le dijimos
al director de IMEBU, es para que dar la vuelta
larga, es decir, para que nos hace, tener que ponerle
una tutela para que tenga que responder como el juez
le obliga a responder sino responde de fondo y él
tuvo que respondernos; pero nosotros a la fecha, hoy
no hemos recibido respuesta del INDERBU.
Y en estos procesos de emprendimiento, digamos que
muy delicado los tiempos, YO le cuento mi experiencia
personal; YO hice parte de dos procesos de
emprendimiento que se llama: uno, “Crea Digital” y
otro, con la Revista Dinero, que era que se llamaba
Impacta; en ambos, el de Crea Digital, era un
programa gubernamental y el otro era un programa
privado; el programa gubernamental fue exactamente lo
mismo, un sufrimiento para el desembolso y nosotros
desarrollamos toda la idea de emprendimiento que
tuvimos con recursos propios y sufrimos en el momento
que nos hicieron el desembolso, para nosotros poder
hacer los pagos, ya todo era un desastre por el flujo
de caja; si aquí está pasando algo parecido,
nosotros, digamos, en materia de emprendimiento, si
le hacemos a una persona que construye una idea de
negocio y que compre activos fijos y esos activos
están para septiembre y los terminamos entregando en
julio, pues eso talvez no le sirva para nada y tal
vez y entonces se crea el problema que aquí
constantemente pasa y es que nos rinden cuentas sobre
el medio y nos rinden cuentas sobre se ejecutaron los
recursos, pero si esto efectivamente le sirvió a
alguien para emprender o no y seguramente, si Usted
tiene un retraso tan grande, pues no le va a servir
para emprender porque ya está en otro cuento, ya
cambió su plan de vida, ya se salió del negocio, ya
cambiaron las circunstancias, mil cosas que pueden
pasar. Entonces, pues YO quisiera pedir digamos unas
cuentas sobre este, estos desembolsos y sobre el
monto; porque también en las quejas que nosotros
recibimos por las distintas redes, nos indican que
inicialmente el monto era, un monto cuatro millones
de pesos ($4.000.000) y luego se cambió el monto,
esas reglas claras son muy importantes porque esta
gente o lo que, mi experiencia fue que, YO estaba en
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un fondo estatal de he MEETIC y nos decían, pero es
que Usted está en un fondo del estado y entonces,
como Usted está en un fondo del estado, Usted es
beneficiario y Usted tiene que acogerse a las
circunstancias, eso fue hace muchos años cuando YO
participé en eso y aquí estamos ante la gente, que a
pesar, aunque esté en un fondo estatal, tiene derecho
a exigir, a exigir tiempos, a exigir condiciones,
porque ellos están poniendo de su esfuerzo; entonces
quiero preguntarle director por esas circunstancias,
por esa fecha, digamos que nos diera el mayor detalle
posible para resolver esas inquietudes de la gente.
Muchas gracias.

PRESIDENTE. Con gusto concejal CARLOS; tiene el uso
de la palabra concejal ANTONIO SANABRIA.

INTERVENCION H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA Gracias
Presidente, un saludo a mis compañeros nuevamente y
al doctor PEDRO y a su equipo de trabajo que hoy nos
visitan, a entregarnos el informe consolidado del
2021; tengo algunas observaciones, con respecto al
informe y escuchaba que en las casas de la juventud
para el año 2022, he tienen recursos más recursos que
en la vigencia 2020 y 2021. Entonces, preguntarle,
umm con esos recursos de más, umm que se van a
atender las casas de justicia para que los jóvenes
acudan a estos espacios de participación, he qué más
oferta institucional se le va a dar a los jóvenes en
las casas en las seis casas de justicia. Con respecto
al informe, he en el proyecto de fortalecimiento de
espacios y mecanismos de prevención y participación
para el desarrollo integral de los jóvenes del
municipio de Bucaramanga, específicamente en el
desarrollo del proyecto, he me preocupa algo doctor
es que en el 2020, se atendieron 111 jóvenes del
sector rural; en el 2021, se atendieron 109 jóvenes,
es preguntarle, bueno, esos 109 jóvenes, fueron
capacitados en prácticas productivas, desarrollo
agrícola, prácticas de en investigación, diseño de
desarrollo y posicionamiento agrícola; así como en
otras áreas. Cuál es el seguimiento que le hace la
institución a estos jóvenes, después de el proceso de
capacitación y de formación, ¿cómo es el
acompañamiento para estos jóvenes; Y algo que me
preocupa, es que las actividades que se desarrollan
en este proyecto, en estos proyectos, únicamente, he
se desarrolla una actividad de deporte con valores en
karate, ósea veo poca participación en las
disciplinas deportivas en el sector rural,
específicamente no, así lo expresa la, el informe del
2020, igualmente en el 2021, aparece he únicamente la
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descripción de la actividad, “Deporte con valores” en
la actividad del Karate, los recursos invertidos, son
recursos importantes, entonces, no sé, he que nos
podría decir Usted, cómo podrían los jóvenes del
sector rural, he explorar más, más en el tema del
deporte. Y aprovechar que está nuestro compañero
FABIÁN SOLER, nos gustaría como saber, él que le
administra los escenarios deportivos, ¿cómo están?,
¿en qué estado están? los escenarios deportivos,
porque Ustedes como INDERBU son los encargados de
hacerle mantenimiento a los escenarios deportivos;
hemos hecho visitas a los diferentes barrios y hemos
visto que he desde la administración anterior, se
hicieron recursos importantes, se invirtieron en
mejoras de estos, de estos escenarios deportivos y
hay algunos Y muchos, por decir, he escenarios
deportivos en lamentables condiciones; hay he muchos
escenarios deportivos que en las noches no se pueden
utilizar porque no hay alumbrado público. Que es una
pelea que venimos dando con la oficina de Alumbrado
Público, porque los escenarios deportivos, en horas
nocturnas no pueden ser utilizados por los jóvenes y
adolescentes. Esas son las inquietudes doctor PEDRO;
gracias por resolver nuestras inquietudes.
Presidente, por el uso de la palabra, muchas gracias.

PRESIDENTE. Con gusto concejal ANTONIO; algún otro
concejal para el uso de la palabra, concejal JORGE
RANGEL.

INTERVENCION H.C JORGE HUMBERTO RANGEL B. Gracias
Presidente, un saludo de nuevo a mis compañeros; una
pregunta muy puntual, doc., que lo he molestado por
eso y cuando vino aquí la Secretaria de Educación, se
lo dije: es el tema y los escenarios deportivos, la
forma de gestionar para poder prestarles a clubes de
inferiores, como lo es por ejemplo el Cúcuta y el
América, que son los interesados en llegar aquí a
Bucaramanga, a for a fortalecer y a formar esos
jóvenes y talentos que tenemos en Bucaramanga,
especialmente pues he en esos colegios públicos que
tienen unos escenarios deportivos he en muy buenas
condiciones; lo en el caso del INEM, pues obviamente
la cancha pertenece al colegio, no le pertenece al
INDERBU, pero a lo que me refiero en la intervención
es doc., como, como dejamos ese, esa falta digamos de
compromiso y lo digo por educación, no por Usted y se
lo dije a ella, en que tenemos al, al Club Cúcuta
Deportivo interesado en las inferiores en
Bucaramanga, en dar becas a todos los estudiantes del
INEM de todas las sedes y que aparte da unas becas
sociales, a esos jóvenes de escasos recursos que
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tienen el talento de jugar fútbol y que le puede
cambiar la vida, pero, que, como el INDERBU, no es el
dueño del escenario, como la secretaria de educación,
no le importa nada lo que es el deporte, entonces, al
final se terminan yendo a Florida, a Girón y a
Piedecuesta, entonces, resulta que hablamos con la
rectora del INEM y nos dice que sí, pero que eso lo
puede aprobar el concejo, allá, digamos interno,
entonces, luego que lo aprueba el concejo, ahora
resulta que toca hacer un convenio con INDERBU,
cuando antes no existía eso; entonces, se inventan el
convenio en Ley de Garantías, entonces ahora toca
esperar hasta después de agosto, para poder empezar a
formar jóvenes, que tienen el talento y que no le
vale un peso a Bucaramanga, simplemente, prestar el
escenario, porque es que, ósea ni el mantenimiento se
le pide al colegio, ni al INDERBU, ni a nadie; ósea,
todo lo paga el sector privado. Entonces es cómo
podemos de verdad, formar un comité por parte de
INDERBU, en esos escenarios que no pertenecen a
INDERBU, pero que estamos hablando de deporte y que
es bueno impulsarlo; digamos que es feo, uno llegar
ante la rectora y que la Secretaria de Educación, ni
siquiera digamos ósea aporte su granito de arena,
diciendo: venga rectora, hablemos con los, con los
de la junta, con los del comité para que presten el
escenario, ósea el acompañamiento es nulo, uno va
allá solo a decirle a la rectora venga, présteme el
escenario que todo se le, se le paga, se le mantiene
y aparte le damos becas a todos los niños. Entonces,
cómo por medio del INDERBU, logramos fortalecer esos
clubes que no le vale un peso al municipio, que no
tenemos plata y que podemos sacar adelante
deportistas; entonces, como para que lo tenga
presente no sé en su agenda, o cómo podemos
solucionarlo, porque vuelvo y repito, ahora toca
esperar el convenio y el convenio después de Ley de
Garantías y digamos que de aquí, a allá, quien sabe
si sí tengamos aprobado el préstamo de ese escenario.
Y lo otro que hemos conversado con Usted, doc., que
si le agradezco que ha sido diligente, atiende cada
llamada, soluciona cualquier tipo de problema, es he
que lo han diligenciado varios compañeros en
diferentes he informes de gestión que tiene el
INDERBU, es esos escenarios que si son de INDERBU y
que lo manejan Presidentes de junta de acción comunal
y que tienen negocios allí y que ya hay es unas
mafias ahí internas localizadas y que es difícil
digamos que quitarle esos escenarios, pero que si o
si lo debemos hacer, porque es que los escenarios son
de toda la ciudadanía y no de los Presidentes de
junta, en los casos donde pasa eso, Entonces, digamos
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que esos son los dos enfoques que quería dar,
respetando las intervenciones de los, de los demás
compañeros y que ojalá en agosto, aquí CHUMI y los
demás compañeros, podamos decirles que ya hay becas
de clubes deportivos como el América y Cúcuta, en
diferentes escenarios en Bucaramanga, gracias a la
gestión del INDERBU y que no quede digamos que
volando, todos esos tipos de gestiones por culpa
digamos de gente que no es doliente, como la
Secretaria de Educación ANA LEONOR. Muchas gracias.

PRESIDENTE. Con gusto concejal JORGE; tiene el uso
de la palabra concejal TITO.

INTERVENCION H.C TITO ALBERTO RANGEL A. Secretario,
buenas tardes; Presidente, gracias. Bienvenido al
concejo municipal, algunos puntos importantes del
informe, he en cuanto al informe general, el muestreo
de el avance de las metas del Plan de Desarrollo en
un 100 por ciento del avance, creo que eso es algo
importante para resaltar; he sin embargo, algunas
preguntas secretario, que quiero hacerle, particular
son tres la primera tiene que ver con la vigilancia y
la atención de los escenarios deportivos, en algunos
Recreares, hemos recibido algunas quejas o denuncias
ciudadanas, de que el personal que atiende, es por
ejemplo en el Recrear del Mutis, un vigilante que
está para abrir la puerta principal, la puerta del
parqueadero, después de las seis de la tarde, cuando
los he que las canchas que se alquilan, se alquilan,
o los escenarios que se usan por los ciudadanos, se
utilizan, el vigilante está el solo para atender
ambas puertas, entonces, optaron por cerrar los
parqueaderos, porque el vigilante no tiene la
capacidad de estar aquí, de estar en la parte de
atrás a la vez. YO quiero preguntarle, cómo se está
organizando ese proceso de atención al público,
porque he los escenarios no se atienden hasta las
seis, sino el escenario prácticamente tiene una
atención al público de horarios de la noche también
hasta las 9 o 10 de la noche y creo que algunos
ciudadanos que me han escrito he y nos han pedido
información respecto al tema, sienten que no hay una
estrategia de atención al público, correcta y de un
manejo he preciso para estos escenarios deportivos;
entonces, primera pregunta, secretario, cómo se está
organizando la atención al público hasta las horas de
la noche en los escenarios de la ciudad de
Bucaramanga; he por ejemplo he tengo aquí el caso, un
ejemplo, no sé si puedo compartir pantalla, esta es
la foto del exactamente del Mutis; voy a esperar a
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ver si puedo ingresar acá y le comparto secretario,
este malestar que tenemos aquí con la ciudadanía.
Los segundos puntos que quiero compartir, es el, el
tema de informe de gestión, mientras me conecto aquí
en la sesión en la página seis, dice el
comportamiento de los gastos de inversión acumulados
en el cuarto trimestre del 2021 y en letra dice:
CINCO MIL CUARENTA Y OCHO MILLONES ($5.048.000.000)
pero en número dice SEIS MIL CUATROCIENTOS NOVENTA Y
TRES MILLONES ($6.493.000.000); no sé, si el equipo
que la acompaña, pudiéramos revisar esa, ese detalle,
para saber cuál es la verdadera cifra, porque no
pudimos con el equipo de asesoría, poder identificar
cuál es la cifra correcta en pesos, estamos hablando
de gastos de inversión acumulados al cuarto trimestre
del 2021.
El tercer punto, son los apoyos a las escuelas y a
los clubes deportivos. Secretario, aquí hablamos de
que hay una ejecución presupuestal de CIENTO OCHENTA
Y CINCO MILLONES CIENTO TRES MIL PESOS M/CTE
($185.103.000.oo); lo que no especifica el informe
es: ¿cuál es el proceso de selección? de o cuál es el
criterio para asignar estos recursos a los clubes y a
las escuelas deportivas; que bueno que hoy le
expliquemos a la corporación y a la ciudad, como se
están invirtiendo o como se están eligiendo estos
procesos para asignar los recursos. Y la segunda
pregunta es por qué tan bajito ese rubro para
invertir en nuestros deportistas.
Algo que lo hemos dicho en los diferentes informes de
gestión, secretario, es tenemos que apuntar a bajar
el gasto en funcionamiento y mayor inversión en
aquello que tiene que ver con afectar la ciudadanía
directamente, creo que nuestras escuelas, nuestros
clubes deportivos, necesitan inversión; tenemos un
montón de escuelas que están esperando que se le de
la mano, que se le dé un impulso; y ojalá que en el
año pueda ser rotado este proceso, no que se casen
las escuelas todo el año, la misma escuela, sino que
podamos aportarle a diferentes escuelas de
entrenamiento deportivo y no solo fútbol, ya lo
habíamos hablado el año pasado, sino otro tipo de
deportes que en Bucaramanga comienzan a sobresalir,
básquet, tenis etc., etc., pero esas dos preguntas
frente al tema de apoyos he apoyos a los he
deportistas de la ciudad de Bucaramanga.
Esas son las tres preguntas, ya le voy a compartir
secretario, el pantallazo de lo del Mutis, para que
podamos tener mayor información. Gracias presidente
y muchas gracias secretario.

INTERVENCION DEL H.C LUIS FERNANDO Presidente
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PRESIDENTE. Un segundo, concejal LUIS FERNANDO; voy a
darle el uso de la palabra a una aclaración que
necesita el concejal ANTONIO y luego tiene el uso de
la palabra concejal LUIS FERNANDO.

INTERVENCION H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA. Gracias
Presidente, he es que le pasé unas imágenes a JOSÉ,
que se me olvidó ahoritica proyectarlas; JOSE para
que por favor nos las proyecte estas fotos que van a
ver, para que FABIÁN SOLER, les preste atención,
porque es del resorte de él, porque él es el que
administra los escenarios deportivos, en una visita
que hicimos el jueves pasado, doctor PEDRO, nos
llamaron los miembros de la Junta de Acción Comunal
del Barrio Santander, ahí vemos a la vicepresidenta
en la cancha múltiple, ahí está mi foto enseguida,
más o menos eran 7 de la noche, sin alumbrado
público; entonces, me parece FABIÁN SOLER, que es del
resorte suyo, para que transversalmente hablen con
Alumbrado Público, he fue la cuadrilla el día
siguiente, ósea jueves, viernes, estuvieron allá
revisando el tema y el fin de semana no resolvieron
nada; entonces, para que por favor articulen con la
Oficina de Alumbrado Público y estos escenarios de
noche, deben prestarle un servicio a la comunidad,
Gracias Presidente.

PRESIDENTE. Con gusto concejal ANTONIO; tiene el
uso de la palabra concejal LUIS FERNANDO.

INTERVENCION H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA P.
Presidente muchas gracias, un saludo he fraterno para
los ciudadanos que están muy pendientes de la
plenaria del Concejo de Bucaramanga, para los
funcionarios, para la Policía Nacional, honorables
concejales, funcionarios del INDERBU, director.
Presidente, YO quería dejar una constancia, una
reflexión y es que, efectivamente en estos casi 3
años de gobierno, los resultados en el sector del
deporte de Bucaramanga, son realmente lamentables; YO
creo que, el gobierno de JUAN CARLOS CÁRDENAS, el
gobierno actual, se raja en el sector del deporte y
claro que no podemos decir he director, que Usted es
el culpable de esta situación; tiene hoy la gran
posibilidad de reivindicar el deporte Bumangués,
desde el instituto, pero sí hay un abandono, hay un
divorcio del gobierno de JUAN CARLOS CÁRDENAS con los
sectores deportivos de la ciudad, el abandono de los
escenarios es realmente deplorable, hoy los
escenarios deportivos de Bucaramanga, están
secuestrados por la delincuencia; otro ras épocas,
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los ciudadanos podían salir con sus hijos, con sus
mascotas a darle un paseo a los escenarios deportivos
de Bucaramanga, hoy imposible, los escenarios
deportivos están en manos de la delincuencia, de los
jíbaros, de los vendedores de droga y pareciera que
no hay una articulación, director, de Ustedes con la
Policía Nacional, con la Secretaría del Interior,
para que le brinden seguridad a los ciudadanos en los
diferentes escenarios deportivos de la ciudad, YO
quería decirle hoy, director, que reclamamos desde el
Concejo de Bucaramanga, mayor atención a la seguridad
de los escenarios deportivos y le reclamamos desde
este micrófono, que Dios y el pueblo nos ha permitido
al alcalde de Bucaramanga, para que se acuerde de los
deportistas, como lo hacía cuando era candidato a la
alcaldía de Bucaramanga; además, al anterior director
le decía que, que interesante que el instituto
hiciera algo importante en el marco de los 400 años
de Bucaramanga y hoy, YO veo un instituto, lo digo
con el mayor de los respetos pasivo, lento,
paquidérmico, un instituto que no representa
absolutamente nada al deporte de los Bumangueses.
Un llamado fuerte desde esta corporación, para que le
demos un estartazo al INDERBU; esos importantes fines
con el cual fue creado este instituto, la verdad que
hoy no se hacen presentes en Bucaramanga, los he
recursos o la gestión muy pobre a nivel nacional, de
parte del gobierno de JUAN CARLOS CÁRDENAS, en
proyectos importantes, Se le acabó el gobierno a este
inútil Presidente de la república y la verdad, es que
Bucaramanga a nivel de deporte, no recibió
absolutamente nada; la plática de los colombianos se
ha ido para otros sectores del país; Bucaramanga, ha
mantenido un divorcio permanente con este gobierno;
400 años, decían a boca llena hace un par de años que
nos iban a dar 10 billones de pesos de gestión del
gobierno nacional y resultó ser una mentira, hoy
Bucaramanga, no recibe absolutamente nada del
gobierno nacional. YO veo a muchos políticos de
Colombia, cortando cinta, inaugurando escenarios
deportivos en diferentes ciudades del país,
polideportivos, canchas, gimnasios, una cantidad de
recursos importantes se han direccionado para otras
regiones del país, pero a la quinta ciudad de
Colombia, que es Bucaramanga, a la capital del
departamento de Santander, realmente no ha sido nada,
lo que le ha llegado por esa pobre gestión del
alcalde JUAN CARLOS CÁRDENAS y en la cual incluyo a
todos los directores que han pasado por el INDERBU,
que realmente parece que no les interesa nada, sino
simplemente calentar silla, estar ahí sentados en
unos escritorios y no hacer nada por los deportistas,
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que hoy nos reclaman en los barrios, que no hay
presencia del gobierno en los deportes, que no hay
apoyo a los deportistas de la ciudad. Así es, de
que, YO creo que, hay que sacarle tarjeta roja al
INDERBU; señor Presidente, porque repito, al término
de los 3 años del gobierno de JUAN CARLOS CÁRDENAS,
se raja la gestión en los deportes de este gobierno.
De paso, escuché a la honorable concejal SILVIA, con
esas importantes investigaciones que hace, que es
bueno reconocer ese control político de SILVIA, cada
vez que hay presentación de informes; 320 CPS le
escuché, 310 CPS es impresionante. YO creo que este
es un instituto que no merece tanta burocracia; 310
CPS, de paso pido señor director, que me haga llegar
la copia de cada uno de esos contratos para
revisarlos y hacer un control político antes de que
se acabe estas sesiones ordinarias del concejo de
Bucaramanga; 310 CPS, le pido, me envíe todas las
copias de estos contratos para revisarlos uno a uno.
Presidente, muchas gracias.

PRESIDENTE. Con gusto concejal LUIS FERNANDO; tiene
el uso de la palabra; algún otro concejal, en el
chat, Señora secretaria.

SECRETARIA. No señor Presidente, en el chat no se
registra ninguna solicitud.

PRESIDENTE. Entonces, doctor PEDRO, tiene el uso de
la palabra para darle respuesta a los honorables
concejales, a los interrogantes que tienen frente a
su informe, he aclarando doctor PEDRO, de que la
metodología que venía de períodos pasados, ha
cambiado, entonces acá los secretarios van a dar
respuesta a todas las preguntas; sin embargo, si de
pronto la pregunta fue muy puntual, con cifras de
algún honorable concejal, pues esa si se hace llegar
por escrito; del resto, se responde todo.

INTERVENCION DOCTOR PEDRO ALONSO BALLESTEROS MIRANDA.
Bueno, gracias señor Presidente; bueno muchas gracias
por las diferentes apreciaciones e intervenciones de
control político, que nos han venido desarrollando,
he es importante para el INDERBU, pues entender
digamos esa dinámica que tenemos con el concejo
municipal, en lo que tiene que ver con las diferentes
quejas que se reciben por parte de la comunidad,
lógicamente, la sensación que tienen cada uno de
Ustedes, para con lo que desde el instituto hacemos
en cumplimiento digamos de nuestra misión, que es lo
más importante. Voy a empezar por he definir pues
efectivamente a, a la concejal SILVIA, he revisaremos
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efectivamente el detalle de los del contrato
específico que nos plantea, será una respuesta
específica a la, al honorable concejo, debido a que
pues es necesario hacer una verificación del mismo
para poder dar una respuesta pues oportuna y
pertinente a la solicitud de la honorable concejal.
Sobre el tema de las 310 he CPS, que también es un
una es un planteamiento de la concejal SILVIA y
concejal CHUMI, específicamente, les puedo decir, que
el 80 por ciento de estas CPS, están asociadas a
licenciados de educación física, que imparten las
diferentes he digamos actividades que desde lo
misional en el instituto he practicamos, están
encargados de he todo el desarrollo de las clases de
educación física en los, en las diferentes
instituciones educativas del municipio, de he
impartir las diferentes actividades de hábitos de
estilo de vida saludable, que están asociados a los
programas he que este, que este desarrollo tiene, a
través de la recreo vía; también las CPS incluyen y
va a tener el informe que le, que le vamos a
presentar al honorable concejo y pues lógicamente al
concejal CHUMI; al respecto de que también tenemos
digamos cuadrillas de operación logística para hacer
los montajes en las diferentes he actividades que
desempeñamos he y lógicamente también hay alguna base
administrativa en estas CPS, que cubren algunas
deficiencias que tenemos en la planta de personal que
tenemos en el instituto. Entonces he hacia esa
pregunta...

INTERVENCION DE LA H.C SILVIA MORENO señor Presidente
para una moción, moción de procedimiento señor
Presidente

PRESIDENTE cual es la moción

INTERVENCION H.C SILVIA MORENO. Doctor PEDRO, PEDRO
es que mire, he una de mis preguntas con respecto al
contrato 489, cierto 489 es que me explique, por qué
si el contrato inicia el 15 de diciembre, con una
fecha de terminación al 29 de diciembre del 2021,
porqué solo hasta el 22 de febrero del 2022 lo
liquidan, por qué solo hasta esa fecha. YO creo que
eso si me lo puede decir, pasó esto, esto, aquello,
lo uno o lo otro”...

INTERVENCION DEL DOCTOR PEDRO ALONSO BALLESTEROS
MIRANDA. Le cedo el uso de la palabra a la doctora
PAOLA, la jefe de Jurídica, para que nos dé el
detalle de esa, de esa respuesta bueno.
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INTERVENCION DE LA H.C SILVIA MORENO listo

PRESIDENTE. Tiene el uso de la palabra PAOLA
jurídica del INDERBU.

INTERVENCION DOCTORA PAOLA JEFE JURIDICA DEL INDERBU.
He honorable concejal, he en respuesta a su
cuestionamiento, pues en la misma minuta del
contrato, ellos legalmente pues se tiene un término
de cuatro meses para hacer la terminación de manera
bilateral, posterior a eso, se tiene un término de
dos meses para hacerlo de manera unilateral, si de
pronto no se puede hacer de común acuerdo entre las
partes, esa es la explicación del porqué se hace se
termina en diciembre y se liquida en febrero.

INTERVENCION DEL DOCTOR PEDRO ALONSO BALLESTEROS
MIRANDA. He señor Presidente, YO he traído el equipo
de trabajo porque al final, es el apoyo para poder
dar respuesta a todos los requerimientos que el
honorable concejo pues he nos traen; entonces, he
JORGE PINILLA es el Subdirector Financiero y
Administrativo del instituto y me pide he darle uso
de la palabra para poder ampliar sobre la pregunta de
la concejal SILVIA.

INTERVENCION DE LA H.C SILVIA MORENO señor Presidente
si me concede otra vez el uso de la palabra para que
aclaren las dos preguntas ahí.

PRESIDENTE. Concejal, le voy a dar el uso de la
palabra, pero recordemos que esto no se va a volver
conversatorio, sino, tu pregunta puntual y ellos la
responden sí.

INTERVENCION H.C SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA.
Gracias, si, es que como le decía, en el contrato,
entonces, he la fecha de terminación y la
liquidación, la fecha de liquidación del contrato,
que por qué no se hizo en el tiempo, pero también a
eso, a ese mismo, va anexo el CDP y el RP, las fechas
umm; también que me pudieran explicar ese tema del
CDP y el RP sí, porque son del 2021 umm, entonces, si
hubo una afectación he fiscal con respecto a eso.

PRESIDENTE. Tiene el uso de la palabra el doctor
JORGE.

INTERVENCION DOCTOR JORGE PINILLA si concejal muy
buenas tardes para todos, concejal SILVIA, referente
al contrato 489 que Usted manifiesta, pues sí,
efectivamente es un contrato que se hace en la
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vigencia 2021 en la fecha que Usted estipula en
diciembre y efectivamente en esa misma fecha se debe
hacer CDP Y RP sí para poder hacer la acción
contractual; ¿qué sucede? El contrato a final de año,
pues se cumplió, se recibieron los bienes he que se
pactaron dentro del contrato pero no se alcanzó a
pagar, entonces como no se alcanza a pagar, se
constituye una cuenta por pagar, que efectivamente es
una cuenta por pagar que está autorizada por el
consejo directivo y debemos llevarlo a aprobación, he
luego procedemos a hacer un acto administrativo, en
el cual incorporamos esas cuentas por pagar a la
ejecución de la vigencia 2022 y en ese orden de
ideas, pues se vino ejecutando, ya se pagó y así
efectivamente, se hizo el proceso de liquidación del
mismo sí y con las fechas que Usted tiene ahí, así
fue el proceso de ese contrato. He me gustaría
también, responderle otras preguntas que van
referente a lo de la vigencia futura, que Usted
manifiesta que en el informe, nosotros umm reflejamos
que no teníamos vigencias futuras; no, nosotros en la
vigencia 2021, no tuvimos vigencias futuras, tenemos
vigencias futuras en esta, en esta, en este año 2022,
que se nos aprobaron mediante un acuerdo municipal
que fue al final del, del período 2021 y ese entró en
ejecución a partir del 1º de enero; en, en ese mismo
sentido, le quiero hacer la, la respuesta a la
inquietud que tenía la concejal MARINA ARÉVALO, en
cuanto a que tenemos dice que la vigencia adicional
sin presupuesto, la vigilancia sí efectivamente,
nosotros he terminando la vigencia fiscal, he nos
aprobaron vigencias futuras, efectivamente, se hizo
una adición, porque el contrato iba hasta 31 de
diciembre de eso, se hizo en tiempo pero no se afectó
presupuestalmente, ¿por qué?, porque a ese momento
que se hace la adición en tiempo, no hay el recurso
disponible en el presupuesto, entonces ¿qué se hizo?,
se hizo una certificación en el cual se manifestaba,
que esos recursos para apalancar ese contrato o esa
adición, estaban en la vigencia 2022, porque así se
hizo el proyecto de acuerdo, te acuerdas que la
concejal en ese momento hizo unas intervenciones al
respecto; Y concejal SILVIA, entonces, vigencia en la
vigencia futura, es la vigencia 2022, 2021 no
tuvimos; el contrato he referente a los estados
financieros, sí, he efectivamente, no sé, se nos pasó
dentro de la información que le suministramos a, a
prensa para que le enviaran informe, no le enviamos
esos documentos, se los estará se los estaré haciendo
llegar para que Usted tenga a bien analizarlos,
mirarlos y si tiene alguna observación, pues le
agradecería, nos la hiciera llegar.
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He creo que eso es lo que hay concerniente a la parte
del presupuesto, ¡ah! La diferencia que manifiesta la
concejal MARINA ARÉVALO, que dice que, he Secretaría
de Hacienda reportó una cifra y nosotros reportamos
otras, pues la verdad, me toca entrar a mirar con
ellos, para poderle dar una respuesta, poder
conciliar que la información que ellos tienen,
respecto a la que nosotros estamos manejando y la que
nos dio como resultado la ejecución presupuestal de
la vigencia, tan pronto YO tenga eso, me comunicaré
con el doctor HÉNDERSON, es el de la parte
presupuestal, a ver qué información tiene él; la
consolidaré y la conciliaré y le daré una respuesta
por escrito, honorable concejal.

INTERVENCION DEL DOCTOR PEDRO ALONSO BALLESTEROS
MIRANDA. La sentencia es la del menor, que ocurrió en
un escenario deportivo, que estaba, digamos en asocio
digamos en administración con el Instituto Colombiano
de Bienestar Familiar, la sentencia pues fue en
contra tanto del Instituto Colombiano de Bienestar
Familiar, como he del INDERBU, he nosotros pagamos
del orden de ciento veinte siete millones de pesos
($127.000.000), digamos por la, por la demanda que he
instauró el denunciante y le entregaremos en detalle
cómo fueron liquidados los intereses, porque
efectivamente si hubo que cancelar intereses, como es
normal en este tipo de sentencias; efectivamente, he
fuimos condenados y, y hubo que hacer este tipo de
requerimiento.
Aunque bueno, a la concejal MARINA, la, la que queda
pendiente, referente he referente al tema del detalle
de los, de los presupuestos y de los contratos;
también, permítanos he hacerle una respuesta efectiva
por escrito para poder dar respuesta eficiente y
lógicamente que sea acorde a la necesidad de su
requerimiento, para poder proceder con el tema, he ya
parte de la respuesta ya se la dio el doctor JORGE
con lo que tiene que ver con vigencias futuras del
contrato que sumercé estaba planteando, pero pues
esta respuesta va formalmente a través de, de nuestra
respuesta para, para con Ustedes ¿bueno?. Entonces,
no sé si se me quedó algo pendiente con la doctora
MARINA.
Bueno, sigo con el honorable concejal CARLOS PARRA;
efectivamente, entiendo esa preocupación porque sé
que lo viviste en, en el ejercicio de la necesidad de
que he la promesa que se le entrega desde el, desde
el instituto a estos he innovadores de cualquier
actividad pues se cumpla efectivamente, soy
consciente de que no hemos sido eficientes en
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entregarle he digamos estos requerimientos que los
jóven, 60 jóvenes nos están demandando para poder
cumplir con su, con su emprendimiento;
desafortunadamente, pues termina siendo una excusa
hoy, digamos que no, no es necesario, no me gusta dar
excusas, pero, pues esto es un mensaje; el proceso
licitatorio se tuvo que declarar desierto el año
inmediatamente anterior y he digamos que continuamos
ese proceso, esperamos pueda salir en el mes de
abril, por tarde, para poder considerar no llegar
tarde a esos emprendimientos que, que Usted muy bien
plantea, porque he desde el instituto, pues no, no
vamos a esperar a hacer convenio con el IMEBU para el
planteamiento de que por tema de vigencias futuras,
esto se nos vaya a ir hasta, hasta el mes de junio en
adelante, sino que vamos a resolverlo, he entre el
mes de abril y mayo por tarde. Ya digamos, el proceso
lo tuvimos que volver a montar, el citatorio, para
poder hacer el suministro de los diferentes he
requerimientos de activos que estaba planteando los
diferentes he 60 jóvenes que están esperando ese, esa
inyección de capital para poder desarrollar su, su
proyecto y esperamos poderles cumplir lo más pronto
posible. Ese es el tema; básicamente se nos cayó un
proceso licitatorio. He concejal CARLOS, he creo que
esta respuesta, la respuesta está concreta; también
se la, se la enviamos por escrito para que quede todo
formalmente contestado, digamos en, en lo que se
requiere.
He habían una, habían dos temas sobre el tema de
administración de escenarios deportivos por cuenta de
los ediles o Presidentes de juntas de acción comunal;
he efectivamente existen algunos escenarios
deportivos, que fueron intervenidos por
administración anterior, he que fueron entregados en
muy buen estado y de alguna forma, esa entrega se
hizo a los diferentes ediles o Presidentes de juntas
de acción comunal, quienes se han venido, digamos,
apropiando de la administración del escenario, pero
que lógicamente, he es misión nuestra del instituto,
buscar asertivamente con ellos, una administración
digamos que sea eficiente para la comunidad y que he
se pueda garantizar que no hay un lucro, un lucro
privado, ante el uso de los escenarios deportivos
Concejales, estamos buscando digamos hacer el
recorrido por todos los escenarios deportivos para
garantizar esta he administración sea digamos
directamente del INDERBU, he entenderán que son
digamos el inventario de escenarios deportivos, he
estamos considerando que son del orden de en este
momento 97 escenarios deportivos que tiene el INDERBU
en administración; consideramos que hay del orden de



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 36

de 48

entre 90 y 100 escenarios deportivos adicionales, que
el INDERBU no administra y que están administrándose
por diferentes digamos organismos umm sociales, como
son los Presidentes de la junta de acción comunal y
están 53 escenarios deportivos que son las diferentes
canchas o he si, básicamente canchas en colegios
públicos que tiene la ciudad, los cuales ya estamos
abordando, en conjunto con la Secretaría de
Educación, para entender digamos cuál es la dinámica
que tiene el escenario deportivo para la prestación
de servicio de sus clases de educación física, dentro
del escenario de sus propios estudiantes y qué
horarios o escenarios están disponibles, para que
podamos nosotros desde el INDERBU, dar oferta
institucional. He hemos recibido el tema de las
escuelas de formación deportiva en los clubes América
de Cali y Cúcuta Deportivo, efectivamente he vamos a
buscar la manera de que esto se pueda lograr también
pronto, he acceder a algunos de los escenarios de
estas escuelas, para que he sigan prestando su, su
trabajo social pues en lo que tiene que ver con la
formación deportiva de los jóvenes en lo que tienen
que ver con el fútbol, pero también, nos estamos
acercando a estas diferentes instituciones para que
nos brinden cupos; nosotros sabemos que estas
escuelas de formación deportiva, de alguna manera
cobran por hacer este ejercicio, de eso viven, pero
nosotros, lo que queremos es que también he la
población de escasos recursos que hoy día reciben una
oferta he gratis por parte del INDERBU, también sea
aprovechada por estas escuelas de formación deportiva
de clubes privados y lógicamente empezar a hacer ese
tipo de digamos de convenios con ellos.
Entonces, estamos haciendo el recorrido en los
diferentes he establecimientos educativos de la
ciudad, para poder empezar a entender esas dinámicas
de horarios y cómo con la Secretaría de Educación,
podemos de alguna forma, desde el INDERBU, empezar a
entregar esa oferta. Creo que eso, digamos, vamos en
camino, espero poder dar buenos resultados en el
próximo mes también, de tal forma que, he la oferta
empieza a entregarse.
He no sé, sigo aquí con el concejal CHUMI,
básicamente pues ya el tema de las respuestas de las
CPS, se le entregará debidamente, como nos lo ha
solicitado, efectivamente, en lo que tiene que ver
con, con escenarios deportivos dignos, pues es parte
de nuestra misión; he administrar, pues es de lo que
he tenemos que empezar a hacerlo en forma eficiente,
dependerá de los programas de inversión para mejores
escenarios o, o incrementar más escenarios
deportivos, es un tema que habrá que he pues seguir
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manejando con la Secretaría de Infraestructura, de
eso se trata, de que se pueda hacer más escenarios
deportivos para el gozo de las diferentes he
entidades o diferentes he grupos de la comunidad y
pues bueno, será una respuesta que tendrá que ir de
la mano con la Secretaría de Infraestructura en lo
que tiene que ver con los escenarios deportivos. No
sé, si el concejal acá presente, tenía las, las
respuestas sobre los contratos, básicamente, me
podría apoyar con JORGE tienes la palabra para poder
darle respuesta al concejal.

INTERVENCION DOCTOR JORGE PINILLA. Si, es para
aclararle al concejal TITO, perdón he la inquietud
que tiene referente a la página sexta del informe,
sí, efectivamente hay un error, he el valor que se
colocó en letras, no corresponde al real, el real es
el que está en números, entonces umm sí, un error que
cometieron; sí, sí señor, seis mil cuatrocientos
noventa y tres cinco cuarenta y cuatro cero treinta y
cuatro ($6.493.544.034.oo); igualmente, he para dejar
la trazabilidad de la respuesta, le enviaré un dentro
de la información que le envié a cada uno de los
concejales, la respuesta, le enviaremos la corrección
de la cifra y cual cifra es la que corresponde.

INTERVENCION DOCTOR PEDRO ALONSO BALLESTEROS MIRANDA.
Gracias JORGE, para darle respuesta al concejal
ANTONIO, YO invito a FABIÁN SOLER, que fue requerido
por el concejal para que nos dé respuesta al
requerimiento que nos está planteando y poder digamos
dar continuidad al tema; FABIÁN es el Subdirector
Técnico del instituto y los dejo con él.

INTERVENCION DEL SUBDIRECTOR TECNICO FABIAN SOLER.
Buenas tardes a todos, los concejales, dirigiéndome
específicamente a la concejal SILVIA, sobre una nota
del 28 de enero en Vanguardia Liberal, que habla
sobre el 80 por ciento de los escenarios abiertos;
para poner un poco en contexto, finales de diciembre
y principios de enero, por finalización de contratos,
de CPS, que son las personas que nos realizan los
mantenimientos a los escenarios deportivos, he tanto
aseo, como poda y jardinería, digamos que, se
encontraba ese pequeño Gap, o esa pequeña oportunidad
y era para poder reabrir esos escenarios deportivos,
teníamos que tener a punto digamos esos, esos
escenarios deportivos; para el 28, a pesar de que en
esa época no teníamos el, la contratación completa de
las CPS, estábamos gestionando inter
institucionalmente inclusive, el mantenimiento de
esos escenarios deportivos, ponerlos a punto, lo
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antes posible. Sobre el 28, teníamos el 80 y te puedo
decir que sobre los primeros 3 días de febrero,
estaba en el 100 por ciento de los escenarios
deportivos, administrados por el INDERBU, listos para
préstamos para la comunidad; eso en apertura para
tanto escuelas, como para la ciudadanía en general.
Entonces, la respuesta a tu pregunta, sobre los 3
primeros días de febrero, estaban el 100 por ciento
de los escenarios deportivos administrados por el
INDERBU, a con apertura para la comunidad.
En el caso para contestarle al concejal he ANTONIO
SANABRIA, estamos he hablando sobre unas canchas,
específicamente en el barrio Santander, que no tenían
alumbrado público; he como lo mencionó el señor
director, no todas las canchas que se encuentran en
el municipio, se encuentran en administración del
INDERBU, inclusive, acabamos de validar ahoritica,
conversábamos, hay unas canchas en el Barrio
Santander, que están y los dueños son el INSCREDIAL,
en esas no tenemos; sin embargo, no quiere decir que
no se pueda llegar a hacer alguna gestión, lo que
podemos revisar con Alumbrado Público, en el caso que
tenga, es revisar temas de disponibilidad y temas
sobre todo también de horarios. Les comentaba que en
el caso de nuestros escenarios deportivos INSCREDIAL,
específicamente esa que revisamos del barrio
Santander he nosotros podemos revisar junto con los
Presidentes de acción comunal, que son los líderes de
las comunidades para revisar el tema de horarios;
ellos hacen un consenso con la comunidad para
determinar cuáles son los horarios ideales ellos para
el uso, hay unas personas que les interesa un poco
más temprano, otros un poco más tarde y por eso,
nosotros recibimos el concejo de los Presidentes de
acción comunal y en trabajo en equipo con Alumbrado
Público, revisamos esos horarios para que ellos
automáticamente, cuadren las horas de apagado o
encendido de, de estas luminarias; lo podemos
revisar, Claro que sí, independiente que no estén en
la administración de INDERBU, son escenarios
deportivos de la ciudad, en los cuales nosotros
también tenemos el liderazgo y estamos comprometidos
para revisarlo y revisar de una mejor manera el, el
la revisamos estas oportunidades que nos están
diciendo.
He el concejal creo que fue he TITO, mencionabas lo
del parqueadero del Mutis, bueno, en el caso
específico, del parque deportivo Mutis, antiguo
Recrear, nosotros tenemos umm digamos que las
entradas son distantes, de la portería al
parqueadero, por lo tanto, el año pasado, se nos
presentaba he un poco inconveniente, cerrar el
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acceso, sobre todo adulto mayor, porque adulto mayor
de la comunidad, este hay que recordar que este
escenario deportivo, es el, la principal escenario de
nuestros adultos mayores, en todos están, pero en
este escenario, pasa bastante y cerrábamos nosotros
para la apertura, ya que no podemos dejar el
parqueadero completamente abierto, cerrábamos el
acceso, ya que el vigilante tenía que estar entrando
y saliendo y revisando eso. Adicional, el tema de
responsabilidades en el parqueadero, porque se nos
presentó en algún momento sobre responder por estos
bienes privados, que son motocicletas, vehículos, se
nos terminaba convirtiendo en un inconveniente
fuerte, ya que no habían a pesar de que no había
ningún tipo de cobro, he se nos empezaban a presentar
daños en los vehículos y empezaban a llegar reclamos
sobre el por qué, si estaban dentro de las
instalaciones, he estaban sucediendo algunas cosas;
cabe resaltar, que sí tenemos seguridad privada, pero
tenemos que tener en cuenta que es un escenario
bastante amplio y el vigilante, tendríamos que
dedicar un vigilante, que tiene un costo al mes de 10
millones de pesos, para hacer digamos, de pronto,
salvaguardar he el parqueadero, he el cual no estamos
teniendo ningún cobro a la comunidad y de esta manera
nosotros he decidimos atender 100 por ciento a la
comunidad para el ingreso, cabe resaltar, que a
finales de diciembre del 2021, entró en vigencia el
Decreto 1516 de 2021, que es el carné de vacunación;
el carné de vacunación se exige en todos los
escenarios deportivos, con esquema de vacunación
completa, que ha sido una de las cosas de la
comunidad, que YO creo, que Ustedes señores
concejales, han escuchado, he pero es algo que es un
decreto nacional y que nosotros estamos haciendo
cumplir a cabalidad, gracias digamos a eso, hemos
tenido una gran evolución acá en Bucaramanga y de esa
manera, nosotros concentramos la atención en la
entrada peatonal que es la mayoría, es realmente, era
en ese entonces el 98 por ciento de los ingresos he y
decidimos priorizar, para que no hubiese esa falencia
de, de atención.
Entonces, se esta se le da apertura al escenario,
desde las 7:00 de la mañana, hasta las 10:00 de la
noche ininterrumpidamente, los préstamos de las
canchas en todos nuestros escenarios, antiguos
“Recrear”, ahora parques deportivos, se encuentran en
una página, de los cuales, todos los ciudadanos
pueden llegar a realizar reserva he directamente, sin
ningún tipo de intermediario, sin ningún tipo de
carta, lo pueden hacer en línea, lo pueden revisar
Ustedes; señores concejales, eso se encuentra en
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línea, he ya disponible para toda la comunidad.
Muchas gracias.

INTERVENCION DEL DOCTOR PEDRO ALONSO BALLESTEROS
MIRANDA. Señor Presidente, he hemos dado respuesta
como en forma informal las, las preguntas que aquí
podemos dar respuesta, las de detalle, pues las
tendremos que dar he como su nombre lo menciona, he
formalmente al honorable concejal.

PRESIDENTE. Muchas gracias doctor PEDRO por sus
respuestas a los interrogantes de los honorables
concejales, he pues no queda más sino decirle que el
deporte es salud, el deporte es calidad de vida y
Bucaramanga es una ciudad de deporte y Usted tiene
una gran responsabilidad. He Señora secretaria,
continuamos con el orden del día.

SECRETARIA. Señor presidente, antes de continuar con
el orden del día, se registra la asistencia de
Honorable Concejal MARINA DE JESÚS ARÉVALO, quien en
su momento no se oyó por he cuando la llamé a lista,
pero estuvo presente en toda la sesión. Continuando
con el orden del día al Quinto punto: Lectura de
documentos y comunicaciones.

PRESIDENTE. Hay documentos y comunicaciones señora
secretaria.

SECRETARIA. No hay documentos para leer he en este
punto y el sexto punto, continuando señor
Presidente, proposiciones y asuntos varios.

PRESIDENTE. He Proposiciones tenemos señora
secretaria

SECRETARIA. No señor, no hay proposiciones
registradas en el correo de la secretaría de general.

PRESIDENTE. Entonces el punto varios, vamos a darle
el uso de la palabra a los honorables concejales, he
quien, alguien en el chat no. Tiene el uso de la
palabra concejal CARLOS PARRA.

INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Gracias
Presidente, bueno con ocasión que ya he
transcurrieron las campañas políticas, igual YO creo
que este escenario, el ágora digamos del municipio,
el lugar donde se deberían dar las discusiones
políticas más trascendentales del municipio, no
debería quedar sin pronunciar su palabra sobre el
mapa político de nuestro departamento, sobre lo que
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está pasando en nuestro departamento y tener por lo
menos la oportunidad de expresar una opinión o un
comentario. Y YO creo que el mensaje político, es
contundente y claro; Santander está cambiando y que
así como nuestro departamento ha sido motivo de
vergüenza nacional, así como nosotros tuvimos un
departamento que produce pena, al decir que aquí se
originó el escándalo de la Yidis-política, que el
agro ingreso seguro surgió con clanes políticos de
este departamento, que el escándalo del PAE nacional,
surgió en este departamento, que los clanes más
connotados a nivel nacional como los AGUILAR, como
los TAVERA, tienen origen profundo en este
departamento, con la misma profundidad, hoy podemos
decir con todo honor que Santander es epicentro
nacional de la política alternativa y que con la
misma vergüenza, hoy se levanta y dice: la gente está
dispuesta a votar, sin necesidad de maquinarias, sin
necesidad de constreñimientos, sin necesidad de que
le pasen por encima y que hoy nuestro departamento
tiene 2 senadores alternativos; el senador más votado
del sector alternativo, es un Bumangués de Morrorico,
Ustedes pueden creer la magnitud de eso Más votado
que HUMBERTO DE LA CALLE LOMBANA, una persona que
lleva 40 años en la vida nacional desde la
constituyente y de ahí para atrás. Es una hitos sin
precedentes y entonces, así como somos el
departamento de LUIS ALBERTO GIL, también somos el
departamento de J.P. HERNÁNDEZ y así como somos el
departamento de por ejemplo: el clan AGUILAR, también
somos el departamento que sacó a un chino
representante a la cámara, hace 4 años con veinte
millones de pesos ($20.000.000), que hoy es senador
de la república, eso es algo sin precedentes en
nuestro país y es algo que lo que nosotros como
Santandereanos y como Bumangueses, tenemos que estar
orgullosos; Santander está cambiando y hoy es un
epicentro de la política alternativa nacional.
Nuestra responsabilidad, es honrarla desde acá,
porque así como Santander ha sufrido profundamente,
personas vergonzosas que lo representan en lo
nacional, en este lugar donde nosotros hemos estado
sentados, aquí también estuvo un concejal, JHON
MARCEL PINZÓN, que nunca venía a las plenarias y que
tenía 100 ausencias en un período, en un año, 100
ausencias Uno cómo logra eso imposible; o por
ejemplo, aquí también pasaron que el Pescaito, toda
esa gente que le hizo tanto daño a este municipio con
escándalos como Manantial de amor, como el Carrusel
del IMEBU. A Santander se lo han robado muchas veces
y a Bucaramanga también y con la misma profundidad
del dolor que la gente siente en Bucaramanga, la
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gente se está sacudiendo y por eso los compañeros de
La Liga, tienen ese resultado; la política
alternativa, de verdad llegó para quedarse y un
mensaje muy claro para las maquinarias que en nuestro
análisis político, seis maquinarias queríamos
derrotar y tres hoy están derrotadas; HÉCTOR
MANTILLA, está derrotado; DIEGO FRANK ARIZA, hoy está
derrotado y todo eso de cuenta, de que la gente ya no
come de cuento, la gente ya no come de lechonas, ya
no come de que le amarren el contrato; la gente en
Santander, se despertó y JOHANA GONZÁLEZ, que creía
que amarrando las bases de datos del ingreso
solidario, que creía que amarrando el país, que creía
que podía constreñir al elector pues no, pues se
quemaron y los quemamos con orgullo, porque este
departamento se está despertando.
Entonces, este es un mensaje de autoestima para
todos los Santandereanos, que sentimos muchas veces
vergüenza por los escándalos de nuestro departamento,
por tener un Contralor como FREDDY ANAYA, por muchas
cosas que a uno podrían avergonzarle; pero también
hoy tenemos que sentir orgullo porque somos el
epicentro de la política alternativa nacional y eso
tiene que quedarnos en un mensaje, aquí se puede
hacer las cosas bien; y eso es lo que quería decir en
este espacio. Gracias.

PRESIDENTE. Gracias concejal CARLOS, por su
participación. Tiene el uso de la palabra el
concejal CHUMI CASTAÑEDA.

INTERVENCION H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA.
Presidente muchas gracias ; Presidente, YO creo que
el concejal CARLOS PARRA, ha decidido hacer su he
importante opinión en el día de hoy, 24 horas luego
de las elecciones, de elección de Congreso de la
República y me parece que esta corporación, que es la
más importante de la capital del departamento, debe
hacerlo; comparto plenamente las opiniones, el
concepto, la lectura que le da el honorable concejal
CARLOS PARRA, a esa decisión que ha tomado, no solo
el departamento de Santander, sino el país y YO debo,
desde el Centro Democrático, felicitar a la bancada,
parte de la bancada del Partido Verde de la ciudad de
Bucaramanga, porque, no hay duda honorables
concejales, CARLOS PARRA, DANOVIS LOZANO, que Ustedes
han sido los grandes ganadores de la jornada
electoral ayer en el departamento de Santander.
Han contribuido Ustedes en esa lucha de los
ciudadanos y de muchos, quienes estamos sentados
aquí, que a pesar de pertenecer a un partido
cuestionado, como el Centro Democrático, al interior
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de mi partido y al interior de las bases de mi
partido, he levantado la voz, en contra de esos
corruptos, de esos bandidos que se han apoderado de
las credenciales de partidos como el Centro
Democrático; no me impide, honorable concejal CARLOS
PARRA, DANOVIS LOZANO, desde el Centro Democrático,
pronunciarme en contra, como lo he expresado a través
de los medios de comunicación y como lo he hecho a
través de las directivas del Centro Democrático, que
personas cuestionadas, dentro del departamento de
Santander en mi partido, sigan haciendo de las suyas,
aquí con la política regional.
Qué bueno, que su partido, concejales CARLOS PARRA y
DANOVIS LOZANO, hayan logrado y YO los felicito
contundentemente, derrotar a través de esos mensajes
propios de la buena política, derrotar a unos clanes
que comparto, le han hecho daño al departamento de
Santander, se han venido robando el departamento de
Santander y llegó la hora que el departamento de
Santander se pronuncie y hay que pronunciarse es en
las urnas, como lo hizo ayer, he los ciudadanos y los
votantes del Partido Verde. Y quiero felicitar
igualmente al Ingeniero RODOLFO HERNÁNDEZ y a todo el
equipo y la bancada de la Liga de Gobernantes Anti
corrupción; Ustedes, de manera contundente han
alcanzado algo así como 170 mil votos, que le dan hoy
a la Liga de Gobernantes, la autoridad suficiente
para tener un manejo importante en las decisiones
políticas del departamento de Santander. Creo YO,
que ha cambiado el mapa político de Santander, con
esos triunfos de estos partidos y uno tiene que ser
sencillo en el triunfo y tener dignidad en la
derrota; hoy, los grandes ganadores en Santander, son
el Partido Verde y la Liga de Gobernantes;
felicitaciones compañeros, una lucha que compartimos
desde estos partidos, que igual, reclamamos, sean
dignificados al interior para que Colombia, algún día
encuentre transparencia, honestidad, honorabilidad en
esta actividad tan importante que es la política de,
de nuestro país.
Vienen tiempos mejores para Colombia y por eso los
quiero felicitar, soy realmente reconocedor hoy de
esas importantes he luchas y de esos resultados que
Ustedes compañeros, han alcanzado. Muchas gracias
señor Presidente.

PRESIDENTE. Con gusto concejal LUIS FERNANDO; tiene
el uso de la palabra concejal DANOVIS.

INTERVENCION H.C WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES.
Bueno, en primera medida, he agradecemos, y de
verdad, muy honrados con esas palabras concejal LUIS
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FERNANDO; esta es una tarea que nos compromete a
todos y ayer, se vivió la fiesta de la democracia,
ayer los ciudadanos salieron a ejercer su derecho al
voto y nos dimos cuenta una vez más, que esta
política, que este voto de opinión y alternativo,
sigue creciendo en el departamento de Santander; cada
día más, se le resta espacio a estos clanes que se
han apoderado del departamento; vemos como al clan
AGUILAR, le cuesta cada vez más, al clan TAVERA, le
cuesta cada vez más mantenerse y mucho más al Centro
Democrático, con la cabeza de BALLESTEROS y
VILLAMIZAR, que le han hecho, que le han hecho un
daño terrible a nuestro querido Santander.
El día de ayer, la ciudadanía se manifestó en las
urnas, los ciudadanos salieron a elegir buenos
representantes, de las 7 curules a la Cámara por
Santander: 4 quedaron, 2 de la Liga, 1 del Partido
Verde y 1 del Pacto Histórico y 3 el Liberal,
Conservador y Centro Democrático. Por primera vez hay
una mayoría alternativa de 4-3 en la Cámara de
Representantes y que decir también del Senado, donde
en Santander, senadores santandereanos quedaron con:
FABIÁN DÍAZ, J.P. HERNÁNDEZ, GLORIA FLÓREZ y por el
otro lado, JAIME DURÁN, he MIGUEL ANGEL PINTO Y
GUSTAVO MORENO también, está por ese lado, entonces
3-3, hay un empate también en esta parte del Senado
de la República.
Esto es un mensaje, de que las fuerzas están
cambiando y que aires nuevos se respiran en Colombia
y bueno, mucha atención pueblo Colombiano y
Santandereano que ya se conoce, el candidato del
doctor URIBE va a ser FICO GUTIÉRREZ, ojo ahí,
atención, no podemos dejar que ganen nuevamente, YO
lo siento mucho concejal LUIS FRANCISCO, pero ya no
más ya no más URIBISMO aquí en Colombia, YO eso sí,
no lo puedo compartir pero para eso son los debates,
para hablar para debatir y para construir un país
donde los Colombianos de verdad tengan oportunidades
en educación, en salud y que cada día más los jóvenes
participemos, nos tomemos estos espacios de decisión.
Hoy en día, pues CARLOS y YO, nos corresponde estas
curules alternativas verdes, pero estoy seguro que en
el próximo año, ya son las elecciones nuevamente
compañeros, ya el otro año estamos en elecciones,
pues aquí van a estar más jóvenes y más personas para
representar a los estudiantes, a los jóvenes, a los
trabajadores.
Así que, gracias al pueblo Santandereano, quiero
darle un mensaje de agradecimiento gigante a este
pueblo verraco que cada día más está de frente
luchando contra la corrupción y los clanes. Un
mensaje también para estos funcionarios de la
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alcaldía que estaban coaccionando a los trabajadores,
aquí les quedó claro que la conciencia de la gente no
se vende y que el pueblo Colombiano tiene su cédula,
su memoria y su dignidad intacta. Gracias presidente
por el uso de la palabra.

PRESIDENTE. Con gusto concejal DANOVIS. Tiene el uso
de la palabra la concejal MARINA.

INTERVENCION DE LA H.C MARINA DE JESUS AREVALO DURAN
Bueno, YO, particularmente quiero decir que lo
sucedido ayer en Colombia, en Santander, genera una
esperanza y la invitación que quiero hacerles hoy
compañeros, es que no le matemos esa esperanza al
pueblo, no les quitemos el aliento, como muchas veces
hemos perdido el aliento en esta corporación y hablo
por mí, YO he perdido el aliento, cuando veo como
suceden cosas aquí, que pudieran ser cosas alineadas
con las necesidades de un pueblo. Quiero recordar en
mi percepción particular, que la valía del ingeniero
RODOLFO HERNÁNDEZ, cuando se cansó de la politiquería
que lo tenía azotado como empresario, dio una pelea y
una lucha, que ha sido ejemplo nacional, pudo
despachar de este concejo a la maldita politiquería y
por esa estrategia y por esa entrega de él, es que 4
concejales hoy estamos aquí sentados y hoy hay una
cámara renovada, como lo dice el concejal DANOVIS
LOZANO; alientan esos resultados, alienta ver estos
jóvenes que le meten la ficha, demostrándonos a todos
los que hoy tenemos cargos en las diferentes
corporaciones, que sí se puede por el camino
transparente, que sí se puede sin necesidad de la
maquinaria política.
Es absurdo que un país con las oportunidades que
tiene Colombia, tenga que coger los recursos públicos
para que se enriquezcan 3 o 4 y luego con esos
recursos públicos, hagan campañas políticas,
terminando de quitarle las oportunidades y los
ingresos a las poblaciones más vulnerables, en
general a todo el país; este es un país para el
mundo, escandaloso, en la forma como administra los
recursos públicos; es aterrador, hay gente que se
sorprende de ver las cosas que pasan en Colombia y
las que pasan incluso en nuestro municipio, la
indiferencia de los organismos encargados de las
investigaciones y pasan derecho, cualquier escándalo
como los que ya hemos conocido; en manejo de recursos
públicos, pasan derecho.
Cierro compañeros, con decirles, que no hay plata más
maldita, que la plata mal habida, que no hay plata
que traiga más revés al interior de sus familias, que
aquella que viene untada de soborno; luego, no nos
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estamos inventando la pólvora, la política hay que
hacerla en prioridad con el servicio al público, no
como el negocio que décadas atrás cogieron algunos
caciques aquí en Santander, se enriquecieron de
manera absurda y en algún momento, estoy plenamente
segura, lamentarán haber desviado su trabajo hacia
caminos oscuros en los que hoy son altamente
responsables de la realidad que tiene el país.
YO, de corazón felicito a estos jóvenes que hoy
asoman, los 2 renglones de la Liga de Gobernantes
Anticorrupción, los 2 he concejales que renuevan este
perdón los 2 representantes que renuevan la Cámara de
Santander, el Verde y el Pacto Histórico y todo lo
que ha sucedido; la elección de J.P, es una elección
que alienta y da muchas esperanzas. Gracias a todos
esos jóvenes que creen en una política nueva; YO me
sumo a ellos, porque sé que Colombia tiene una
esperanza diferente, después de décadas de una
maldita corrupción. Gracias Presidente.

PRESIDENTE. Con gusto concejal MARINA. Tiene el uso
de la palabra el concejal ANTONIO.

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA C.
Gracias Presidente, un saludo especial nuevamente a
mis compañeros y hacer una corta reflexión de lo que
sucedió ayer en Santander y en Colombia y decirles
que CARLOS PARRA y DANOVIS MUÑOZ, han dado una
lección de perseverancia, de buen trabajo, de ir en
contra de las críticas, porque, politiqueros que
tienen la oportunidad de hablar por un micrófono, he
escuchado expresiones despectivas con respecto a
Ustedes dos y lo dicen abiertamente, que esos dos
concejales marihuaneros, así los llaman y así los
tildan; esos dos concejales marihuaneros, están
locos, están locos, que son los que dirigen la
primera línea; pero que bonito de verdad, he ver
resultados tan agradables como se vieron ayer;
CRISTIAN, un muchacho trabajador, un muchacho
perseverante, apoyado por CARLOS, y por DANOVIS, un
grupo de muchachos que los acompañan a Ustedes, de
verdad, darles un reconocimiento por ese excelente
trabajo y digo excelente trabajo y excelente
resultado, porque ganarle la curul a LUZ DANA LEAL,
la esposa de CARLOS RAMÓN, que llevaba toda la
maquinaria, muchos recursos se invirtieron en esa
campaña; de qué manera Ustedes, doblaron casi la he,
he la intención que tuvo CARLOS RAMÓN de poner a su
esposa como representante a la Cámara, he actuando de
manera nepotista, teniendo su cuñado en la Asamblea
del departamento de Santander, ahí es donde pecan los
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partidos porque no dan el espacio a los nuevos
liderazgos .
Igualmente, reconocer el liderazgo del ingeniero
RODOLFO, se mantiene vigente; decirles compañeros,
que la Liga de Gobernantes Anticorrupción, al Concejo
de Bucaramanga, en el 2019, obtuvo 40 mil votos; ayer
registramos 58 mil votos en Bucaramanga, tuvimos un
crecimiento de 18 mil votos y a la Asamblea del
departamento de Santander, compañero LUIS FERNANDO,
tuvimos 82 mil votos, para colocar 2 diputados y
pasamos a colocar 170 mil votos en el departamento de
Santander. La política del Ingeniero RODOLFO, va en
expansión, iniciamos a partir de hoy, un nuevo
proceso, un nuevo proceso que se llama Presidencia de
la República, empezamos desde hoy mismo a articular
por el departamento y por todo el país, todo el
trabajo que tenemos que hacer para que el ingeniero
RODOLFO, el próximo 29 de mayo, sea sorpresa a nivel
nacional.
La filosofía de la lógica, la ética y la estética, se
mantiene vigente, gracias a MARINA, gracias a LUISA,
gracias a SILVIA, por el trabajo que vienen haciendo
en el Concejo de Bucaramanga; agradecerles de verdad
por el compromiso que tienen con la organización, con
el grupo significativo de ciudadanos Liga de
Gobernantes Anticorrupción. Gracias Presidente por
el uso de la palabra.

PRESIDENTE. Con gusto concejal ANTONIO; he algún
otro concejal con el uso de la palabra, Continuamos
señora secretaria.

SECRETARIA. Con esto se ha agotado el orden del día,
señor Presidente, siendo las 4:55 de la tarde.

PRESIDENTE. Muchas gracias señora secretaria y a los
honorables concejales por su asistencia y se cierra
la sesión, gracias JOSE.

El Presidente

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO

La Secretaria
AZUCENA CACERES ARDILA
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